

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Lloret de Mar y demás puntos del distrito de Sta. Coloma de Farnés, 1'50 plus. trimestre. Fuera, 2 id. Extranjero y Ultramar 15 plus. al año. Número suelto 20 céntimos, atrasado 25 céntimos. Anuncios a precios convencionales. Remitidos, de 1 á 5 pesetas línea.

EL DISTRITO FARNENSE

ADVERTENCIAS

La correspondencia debe dirigirse al Director. Insértese o no, no se devuelven los originales, y la responsabilidad de los que se publiquen, será de sus autores. Los pagos se harán por adelantado.

PERIODICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Defensor de los intereses morales y materiales de la villa de Lloret de Mar y su comarca

SE PUBLICARÁ

A LO MENOS UNA VEZ A LA SEMANA

DIRECTOR:

D. Hermenegildo de Urréjola.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de la Constitución, 2, Lloret de Mar (Gerona)

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES



CHOCOLATE JOLIS

El más puro é higiénico de todos, fabricado con legítimos cacao de **CARACAS** y **GUAYAQUIL** ANALIZADO POR EL LABORATORIO CENTRAL, DE BARCELONA

Premiado con medallas de **ORO** en varias Exposiciones

Medalla y Diploma del **GRAN PREMIO** en la Exp. sición de Nice de 1897

MAYOR ANTIGUA, 5 y 7. SAN FELIU DE GUIXOLS * * * * *

*** * * * * Depósito en Blanes: Confitería de JUAN ALEMANY**

MÁQUINAS PARA TORNEAR TAPONES MODELO 1897-A-1

VIUDA DE CAPDEVILA

VISTA ALEGRE, 14.—BARCELONA

Representantes en la provincia de Gerona **Pujol Hermanos y Compañía**
LLORET DE MAR

Ultimo modelo: resistentes, silenciosas y elegantes —Los tapones hechos con estas máquinas, desde las más pequeñas **DEFAS** á las **BONDAS** resultan ll-nos y perfectos.

PRECIO: 200 PESETAS UNA

Para más detalles dirigirse á los Sres. Pujol Hermanos y Compañía.—Lloret de Mar.

CASA PARA VENDER

EN LLORET DE MAR

Situada en punto céntrico de la población

Informará

D. GERARDO FONT

Secretario del Ayuntamiento

LLORET DE MAR

EN LLORET DE MAR

y en punto céntrico, se vende por **2,500** duros, una casa grande con puerta y dos casitas unidas á la misma, propia para cualquier industria. Informará el Director de este periódico.

SANTORAL DE LA PRÓXIMA SEMANA

- 1 Domingo: Fiesta de NUESTRA SEÑORA DE MONTSERRAT. El Patronio de San José, San Felipe y Santiago, apóstoles, y Segismundo, rey y mártir.
- 2 Lunes: San Atanasio, obispo y doctor, y Santa Mafalda, reina.

- 3 Martes: La Invención de la Santa Cruz, y San Alejandro, papa y mártir.
- 4 Miércoles: Santa Mónica, viuda, y San Florián, mártir.
- 5 Jueves: La Conversión de San Agustín, y San Pío V, papa.
- 6 Viernes: SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.
- 7 Sábado: Santos Estanislao, obispo, y Eovaldo, mártires.

COMANDANCIA GENERAL DE LOS SOMATENES ARMADOS DE CATALUÑA

PROCLAMACIÓN DEL PATRONATO
DE

Nuestra Señora de Montserrat

A LOS SOMATENES DE CATALUÑA

Si algo faltaba al prestigio de este Instituto armado, el cual, surgiendo espontáneamente de los cerros de nuestra abrupta tierra, generó vigorosos y pujantes como ella los anti-

gnos cuerpos de Peitastes, los intrépidos Bagandos, los irresistibles Almogáveres y otras masas guerreras que dentro del país constituyeron un perenne antemural contra sus invasores romanos, godos, francos, árabes, y fuera de él, unas poderosas falanges en mar y tierra con sus enemigos; si algo faltaba al prestigio de este Instituto, que tan brillante lugar ocupa en nuestra historia desde sus orígenes hacia el siglo XII, hasta el triunfo del Bruch, alcanzado bajo la visible tutela de Nuestra Señora de Montserrat, acaba de conseguirlo al hacer, conforme ha hecho, una consagración pública y solemne de tan excelso patrocinio.

En su virtud, la Comisión organizadora, en sesión de 15 de Marzo último, oída con general entusiasmo la lectura de la Real Orden por la que S. M. la Reina Regente, en nombre de su augusto hijo el Rey (q. D. g.) ha declarado Patrona de los Somatenes catalanes á la Santísima Virgen, bajo la advocación de Nuestra Señora de Montserrat, acordó por unanimidad que este Patronazgo, sea celebrado en el propio Santuario donde se venera la prodigiosa Imagen.

Solicitada la venia de nuestro Ilustre Inspector, Excmo. señor Capitán General de Cataluña, don Eulogio Despujol, Conde de Caspe, y aceptado por éste con sumo agrado el pensamiento, dió su autorización para realizarlo. En consecuencia, la Comisión pasó á avistarse con el Excelentísimo é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, quien bendijo la idea, prometiendo su cooperación y asistencia al acto, esperando la Comisión que al mismo concurren también todos los

demás Prelados de Cataluña, que al efecto han sido invitados, esperándose igualmente la asistencia de las Autoridades civiles y militares del Principado y otras entidades que confiamos vendrán á dar con su presencia, mayor realce á tan solemne acto.

Llegó el momento de que los Somatenes todos, así los que moran en los abruptos cerros pirenaicos, como los que viven en las fértiles llanuras y en las rientes costas del Principado, prescindiendo de toda idea política, acudan á rendir un tributo de adoración y homenaje á la celestial Reina de las montañas, patentizando con ello que los Catalanes, ajenos á todo egoísmo, si saben sacrificar su tranquilidad y exponer su vida en aras de la paz y bienestar de sus compatriotas, obran siempre inspirados en la Fe cristiana y en las sublimes enseñanzas de la divina Ley.

Bien comprendemos cuán difíciles son las circunstancias que actualmente atraviesa el país; pero considerando que no se trata de una fiesta profana, sino del rendimiento solemnisimo de los Somatenes á su excelsa Protectora, cuyo auxilio en favor de la Patria común, imploraremos, no hemos vacilado en apelar á la notoria religiosidad de los mismos, con objeto de que la manifestación resulte tan unánime y esplendorosa como sea posible. Y seguros de que nuestro llamamiento será secundado con entusiasmo por la inmensa mayoría de los que componen nuestra Institución, sólo nos resta concluir con el grito que en breve resonará por todos los ámbitos de Cataluña: ¡Somatenes! á Montserrat!—Barcelona, 15 de Abril de 1898.—LA COMISIÓN.

PROGRAMA DE LA FIESTA

El día 7 de Mayo, al anochecer, se cantarán en la iglesia del Monasterio de Montserrat el Santo Rosario y una solemne Salve á la Virgen, dándose al vuelo las campanas y haciéndose otras demostraciones de regocijo.

Al amanecer del día 8, será disparada en la plaza del Monasterio una salva, y acto seguido tocará diana la música militar llegada á Montserrat el día anterior.

A las ocho de la mañana, todos los Somatenes concurrentes al acto deberán hallarse en la indicada plaza, dirigiéndose á las ocho y media al templo para asistir á un solemne Oficio con sermón, predicado por el señor Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado, Dr. D. Sebastián Puig.

Durante la función religiosa serán disparadas tres salvas: una al principio el Oficio, otra en el momento de la elevación y la última al finalizar el mismo. Entonces los Somatenes saldrán de la iglesia, dirigidos por sus Cabos de partido, á colocarse en los puntos que les serán designados; formando en dos filas para que por medio de ellas pueda pasar la procesión. Al salir del templo la Imagen de Nuestra Señora, será disparada otra salva, y todos los Somatenes darán un ¡viva! á la Virgen de Montserrat. Al pasar la Imagen por delante de los Somatenes de los distritos, sus individuos se descubrirán y arrodillarán, volviendo á levantarse cuando haya pasado.

Al lado de las andas en que se lleva la Virgen, se situará una escolta de honor, compuesta de 15 ó 20 individuos del Somatén, procurándose que los haya de cada una de las cuatro provincias, y que vistan el típico traje catalán. Las andas serán llevadas por Cabos de partido.

Terminada la procesión, los Somatenes escoltarán á la Santa Imagen hasta dentro del templo.

Los Excmos. señores Capitán General, Prelados, Abad del Monasterio, Comandante General y Vocales de la Comisión se dirigirán luego al punto que se indicará para firmar un triplicado documento, en el que se consigne el acto realizado, de cuyos documentos quedará uno en el Monasterio, otro en la Comandancia general de Somatenes y el tercero en el Archivo de la Corona de Aragón.

La banda militar, situada en la plaza, tocará sardanas y otros aires del país.

A la una, los Somatenes irán á comer, volviendo á reunirse á las tres de la tarde en los mismos puntos que ocuparon durante la procesión, para ser allí revistados por el Excmo. señor Inspector general del Instituto.

Después de la revista, las Autoridades, reunidas con los Vocales de la Comisión, Cabos y Subcabos de partido y de distrito, asistirán á la solemne colocación de la primera piedra de un monumento, que, para perpetuar la memoria de la gloriosa jornada del Bruch y del Patronato de Nuestra Señora de Montserrat, se erigirá en la plaza del Monasterio. Acto seguido, la Comisión y los Cabos se despedirán del Excmo señor Capi-

tán General, y, con la venia del mismo, regresarán á sus distritos con los respectivos Somatenes, cuando lo tengan por conveniente.

PREVENCIONES GENERALES

Los señores Vocales de la Comisión y Cabos de partido procurarán encontrarse en el Monasterio, á las nueve de la mañana del día 7 de Mayo, para hacer la distribución de alojamientos, sitio de formación y demás prevenciones que se crean convenientes; y en el caso de que á alguno de los últimos le sea imposible el asistir, delegará su representación en los Subcabos ó en persona competentemente autorizada. Todos los expresados señores podrán, si lo desean, pernoctar en el Santuario el día 6, á cuyo efecto se les tendrán dispuestas habitaciones.

Se espera que tanto los señores Vocales como los Cabos y Subcabos, asistan á la función con sus distintivos.

Los Cabos de distrito formarán relaciones numéricas, que remitirán á los Auxiliares antes del 25 de Abril; debiendo hallarse éstas en la Comandancia general el día 29, en cuyas relaciones se expresará el número de individuos que vayan á Montserrat, el punto donde tomarán el tren y el día y hora en que lo verifiquen.

Los Somatenes podrán aprovechar la rebaja de mitad de precio concedida por las Compañías de los ferrocarriles, durante los días 6, 7 y 8 de Mayo para la ida, y 8, 9 y 10 para el regreso.

Los Auxiliares de la Comisión procurarán, por cuantos medios estén á su alcance, recoger en las fechas que se indican, estas relaciones numéricas, las que remitirán para hacer la conveniente petición á las Compañías de ferrocarriles, por si fuese necesario que éstas, en horas determinadas, aumentasen su material, evitándose así el perjuicio que pudieran sufrir los mismos Somatenes, teniendo que esperar en las estaciones la llegada de otros trenes, por no haber tenido cabida en los anteriores.

Antes de remitir los Auxiliares á la Comandancia General las relaciones indicadas, sacarán una copia de todas ellas, la que entregarán al Cabo de Partido ó persona que lo represente, para que pueda llevarla al Monasterio el día señalado anteriormente.

Los Auxiliares de la Comisión marcharán con sus Somatenes, reuniendo al llegar al Monasterio, á todos los de los partidos de que estén encargados, dirigiéndose entonces al Despacho de Aposentos, donde encontrarán una Comisión que proporcionará el debido alojamiento.

Reunidos que estén los Cabos de partido ó sus representantes en el Monasterio, se efectuará un sorteo de los puntos que hayan de ocupar los Somatenes durante la función religiosa y demás actos, con objeto de evitar la confusión que podría originarse é impedir que alguno se considerase preferido respecto á sus compañeros.

Los Somatenes tendrán dispuesto alojamiento en el Monasterio desde el

día 7, víspera de la fiesta, y podrán seguir en él hasta el 9, pues en dichos tres días, todos los aposentos quedarán á su disposición.

Se exceptúan los distritos que por estar próximos á Montserrat no necesitan pernoctar en el Monasterio para asistir puntualmente á la función religiosa del día 8, evitándose con esto la aglomeración excesiva en la noche del 7, en detrimento de los Somatenes que necesariamente hayan de pernoctar allí.

Los Somatenes llevarán las armas descargadas, quedando terminantemente prohibido hacer con ellas disparo alguno, dar vivas, ni hacer manifestaciones que desdigan á la seriedad del acto. Se advierte que los Somatenes no podrán salir armados de sus casas sin llevar la correspondiente licencia de uso de armas.

Conviene que los individuos del Somatén se provean de abrigo por si el tiempo lo exigiere.

Adviértese que en la tienda del Monasterio hallarán comestibles suficientes, á los precios de costumbre.

Para evitar confusiones, siempre lamentables, y más en estos actos, el individuo del Somatén que tendrá que hacer alguna reclamación ó petición, se dirigirá al Cabo de su distrito, pudiendo éste resolverla en el acto, según las instrucciones que habrá recibido.

Esperamos de la cultura y amor á la Institución que todos los que al Somatén pertenecen, harán cuanto les sea posible, para que la fiesta de Montserrat no pierda la seriedad que debe revestir, y es tan propia de la sensatez del pueblo catalán.

CRÓNICA PARIENSE

Cómo cambia París.—Clases de damas.—Contra las habladoras.—Sopa de «confetti».—Modas.

Las grandes poblaciones varían de aspecto en su conjunto y sufren cambios en su modo de ser con una increíble rapidez.

París se renueva, se remoja, digámoslo así, cada once años so pretexto de sus magníficas exposiciones universales.

Por eso ha desaparecido aquel suntuoso Palacio de la Industria, edificio vastísimo que vió concentrados bajo sus inmensos techos de cristal y hierro todos los placeres del París que se divierte: desde la Exposición de horticultura hasta el «Salon du Cycle»; desde los Concursos hípico hasta los Salones de pintura y bellas artes.

Ese palacio espléndido era con su Concurso hípico el precursor de la primavera parisiense, más sonriente que las mismas golondrinas y más alegre que las delicadas lilas y las perfumadas violetas de Niza.

Ese palacio ya no existe; pero el Concurso hípico vive y vivirá siempre, pues es á la Sociedad parisiense lo que las corridas de toros al público español.

Solamente que ahora hemos cambiado de pista; hoy los caballos piafan en la extensa Galería de Máquinas, monumento de la industria del hierro

y maravilla de arquitectura moderna.

El mismo caballo de bronce, obra de Val-Dosne, sirve de insignia; las mismas mujeres del año pasado asisten á la fiesta; nada cambia, si se exceptúa la escena.

El carácter del pueblo parisiense es muy especial; nada importa el teatro siempre que la comedia siga representándose, nadie se preocupa hoy de la desaparición de aquel Palacio, París se divierte, las modas lucen sus caprichosas rarezas, *chic* pasea lo mismo en los Campos Eliseos que allá en los alrededores de la torre Eiffel y todos se preparan para asombrar al Universo entero con la próxima Exposición, la más maravillosa de cuantas se han celebrado.

* *

Una linda y elegante dama parisiense acaba de abrir aquí un curso gratuito cuyas enseñanzas no carecen de originalidad.

Trátase de un curso de confección de sombreros de señora.

Tres veces por semana, la profesora enseñará á las parisienses del gran mundo el arte peculiar de esas obreras, cuyos dedos de hada saben arrugar un pedazo de tela con tanto arte, imponiendo como una moda lo que surge de sus manos como caprichosa combinación de su fantasía.

Por este arte muchas elegantes desocupadas se convertirán en modistillas cuando muchas obreras suben á elegantes por otras artes.

Così va il mondo.

Los caballeros estimarán más esa labor nacida de las mismas manos que ellos besan más ó menos respetuosamente allá en los suntuosos salones y, sobre todo, no se verán precisados á desembolsar montones de lises para ornar las cabecitas de sus adorados tormentos con un sombrero de almacén.

Hoy cada sombrero será la representación de los gustos de su dueña y, de hoy más, podremos decir que el sombrero es el espejo del alma... de la mujer.

Todas las grandes damas buscarán una idea, pondrán en sus sombreros algo de sus aficiones, de sus ensueños, y por lo menos encontraremos algo en la cabecilla destornillada de esas inimitables muñecas que son las desocupadas aristócratas de París.

* *

El antiguo museo de Cluny, ese poético rincón que da cierto carácter monástico al barrio más bullanguero de París, encierra miles de miles de objetos raros por su valor artístico y por lo que representan en la historia de la indumentaria de los tiempos pasados.

Sus valiosas colecciones acaban de enriquecerse con un objeto del siglo XVI, hoy en desuso, aunque bien pudiera tener aplicación algunas veces.

Trátase de las mordanzas usadas en Inglaterra, bajo el nombre de bozal de las charlatanas.

¡Pobres mujeres de aquella época! Se componen de un anillo de hierro que se colocaba en el cuello de la mujer y que tenía una chapa metáli-

ca que, al penetrar en la boca, impedía todo movimiento á la lengua.

Una correa que iba de la nuca á la frente fijaba el inhumano aparato y, al lado izquierdo, había una argolla donde iba la cadena con la cual se conducía á la víctima por las calles.

También se ataba esta cadena á un muro para dejar allí expuesta á la mujer durante varios días.

¡O tempora ó mores!

* *

¡Dichosos confetti!

Los papelitos de colores se han puesto tan en moda que los encontramos hasta en la sopa.

En efecto, no hace aún muchos días que vimos en el *menu* de un *restaurant* elegante una *sopa aux confetti* que, según los inteligentes, resultaba muy original y muy... carnavalesca.

Los modestos fideos y las democráticas pastas de Italia pasaron ya de moda y, hoy, son reemplazadas por lentejuelas de masa hechas de diferentes colores y que dan la ilusión de verdaderos *confetti*, pero comestibles.

Tendrá que ver la próxima lucha durante los carnavales venideros.

Al primero que me acometa con los malhadados papelitos de colores le coloco la sopera por sombrero.

* *

A la par que van desapareciendo las pieles en los vestidos femeninos, vuelven á llevarse los *camails* ó *capas* muy cortas.

Es moda llevarlas redondeadas por delante y más cortas que por detrás.

Las faldas dejan crecer cada vez más la cola; pero no llegan á ser tan largas como hace siete ú ocho años.

Los nudos de corbata son deliciosas fantasías muy costosas. Son anchos y muy plegados. Se hacen con tul de seda en colores rosa, rojo, azul ó verde Nilo. También se hacen con tafetán glaseado ó con tafetán liso.

Se usan estas corbatas con los cuellos estilo 1830, y veremos mucho esta moda durante el verano con las camisetitas de seda y batista que se llevarán con la chaqueta de sastre.

Entre los *bibelots* que acompañan á los vestidos ahora, citaré la peina de concha bombeada y que se coloca sobre el moño para sostener el sombrero y que se adorna con verdaderos brillantes de inestimable valor.

ANTONIO AMBROA

París, 20 de Abril de 1898.

SECCIÓN DE NOTICIAS

LLORET DE MAR

El pasado miércoles celebráronse en esta iglesia parroquial solemnes sufragios para el eterno descanso del alma del M.ltre. Sr. D. Juan Delclós, Pbro., Canónigo de la Santa iglesia Catedral de Gerona, y celosísimo Cura párroco que fué durante muchos años de esta villa.

Asistieron al fúnebre acto nutridas representaciones de todas las clases de la sociedad, que demostraron con su piadosa actitud y profundo recogimiento el acendrado afecto que en vida les inspiró el finado.

Después de los Oficios procedióse al reparto de importantes limosnas á los pobres de la población, en cumplimiento de una cláusula de la última voluntad del malogrado y virtuoso sacerdote, á cuya alma Dios, piadosamente pensando, habrá otorgado el premio de los justos.

Susúrrase que en breve se abrirá de nuevo al culto la Capilla anexa al Santo Hospital municipal de esta villa y que tanto dió que hablar y que pecar en los felices tiempos en que era Alcalde el marino mercante D. Joaquín Castany.

Según se dice, la orden para la citada apertura la ha logrado del Gobierno el Diputado á Cortes señor Comyn.

Como nos parece que el asunto es más arduo de lo que puedan creer nuestros políticos de menor cuantía, consignamos la noticia á beneficio de inventario, que es como deben darse aquéllas que, teniendo relación con intrincados asuntos religiosos, son propagadas por *respectables* legos.

A pesar de que no está el horno para bollos ni el espíritu nacional para jolgorios, hoy tendrá efecto en el Santuario de N.ª S.ª de Gracia, antes San Pedro del *Bosch*, de la que es patrono el rico hacendado propietario de los extensos terrenos lindantes con la misma y que la desamortización arrebató al Santo Hospital de esta villa, la aparatosa fiesta político-religiosa anunciada, en la que tomarán parte la capilla de música de la iglesia parroquial de San Jaime, de Barcelona, y varios conocidos artistas que interpretarán una inspirada misa de gloria de un eximio maestro catalán, y otra sentida obra musical escrita expresamente para aquel acto por el reputado compositor D. Cándido Candi.

También ha sido contratada para tocar sardanas en la plaza de la ermita, la notable orquesta «La Juvenil» de Santa Coloma de Farnés, la misma que amenizará el baile que por la noche tendrá efecto en el salón «La Solidez» con que terminarán los regocijos.

A la hora que escribimos sabemos que no ha sido convidado á ninguno de dichos actos el Ayuntamiento de la población, lo cual no deja de ser digno de nota, sabiendo que asistirá notable concurrencia, pues, según se nos afirma, se han circulado atentas invitaciones á algunas sociedades colombófilas de la provincia de Barcelona y á casi todos los periódicos de Cataluña.

Nosotros ¡claro está! no hemos sido, como el Ayuntamiento, invitados por los comynistas encargados de organizar y dirigir la fiesta, sin duda porque saben que conociéndoles bien les hemos de tratar sin ceremonia.

De todos modos, mucho nos place que se efectúe el espectáculo, porque podremos exclamar con el pulcro escritor Eusebio Blasco: «¡No temáis por el porvenir, aquí hay dinero, muchísimo dinero!»

Lo que es por demás grato en los tiempos aciagos que corremos.

Varios pueblos de la Provincia y

del Distrito han acordado suspender las fiestas mayores y contribuir á la suscripción nacional con el importe de los espectáculos proyectados con aquel motivo.

De un momento á otro es esperado en Barcelona nuestro estimado amigo D. Antonio Garriga, que, procedente de Matanzas, ha desembarcado felizmente en Cádiz.

Sea bien venido.

El miércoles último, por la mañana, pasó á la vista de esta playa el crucero guardacostas *Numancia*, que, procedente del astillero de Tolón, se dirigía á Barcelona remolcado por el vapor *Capo Nao*.

Días pasados sentó sus reales en esta villa una esbelta matrona, que, encaramada en pesado carri-coche, ejercía, con arte, de dentista.

Su locuacidad y su *trapío* atrajeron la atención de estos vecinos, llegando algunos al extremo de poner en sus manos las mandíbulas.

Según los operados, *elevaba á potencias* (el dolor), sin extraer raíces.

Por conducto absolutamente fidedigno ha llegado á nuestra noticia que varios apreciables señores de carrera, respetabilidad y arraigo, residentes en una importante población de este Partido, y acérrimos y entusiastas comynistas, han recibido recientemente, con ocasión de su viaje á Madrid, una decepción sin límites que les ha curado por completo de la *comynitis* crónica que padecían.

Es el caso, según nos han contado con variedad de nombres y lujo de detalles, que dichos señores visitaron en la Corte á D. Antonio Comyn, quien, después de recibirles friamente, les participó, así como suena, que ninguna atención debía á los electores del Distrito por la sencilla y poderosísima razón de que habiendo salido derrotado en Santa Coloma de Farnés y otras poblaciones donde creía tener el núcleo principal de sus votos, si logró el acta no fué, evidentemente, por los trabajos é influencia de éstos, sino porque así lo habían decretado los caciques.

Lo cual, por ser una verdad de Perogrullo, digna de cualquier Gedeón de tres al cuarto, hizo profunda mella en el ánimo de aquellos buenos comynistas, á los que dejó su dios omnipotente corridos, sofocados y maltrechos.

Sirva lo dicho de bálsamo eficaz á los vencidos, de saludable ejemplo á los que se creyeron vencedores, y al lector avisado, de agradable solaz y esparcimiento.

Por haber llegado tarde á esta redacción, nos vemos privados de continuar en el presente número las noticias correspondientes á la sección de Santa Coloma de Farnés.

Al objeto de tomar parte en un fausto suceso de familia, han permanecido breves días en esta población nuestro estimado amigo D. Francisco de Trinchería y su apreciable y distinguida hermana Srta. Joaquina, quienes el jueves por la tarde regre-

saron á Massanet de la Selva, donde residen habitualmente.

El diputado á Cortes por este Distrito D. Antonio Comyn y Crooke, telegrafió hace algunos días á su íntimo amigo D. Juan Sala y Fábregas, ex-delegado del Gobernador en esta villa en las pasadas elecciones, que el día 8 del próximo Junio tendrá efecto la subasta del trozo de carretera que debe unirnos con la villa de Tossa.

Mucho celebramos que el Sr. Comyn se haya anticipado á darnos la noticia, y que el Sr. Sala y Fábregas se apresurase á propagarla, porque ella viene á demostrar cumplidamente lo mucho que debe esta comarca al ex-diputado D. José Muro y Carratalá, que logró con sus trabajos é influencia dar con el expediente de la citada carretera, que andaba perdido por esos mundos de Dios, y colocarlo en el estado de tramitación en que hoy se halla.

Las cosas claras y... las vías libres.

Acompañado de su esposa y nietos, los apreciables hijos de nuestro querido amigo D. Juan Pujol, de la Habana, llegó el miércoles á esta villa el estimado lloretense D. Salvador Roca, al que, junto con las personas mencionadas, deseamos feliz residencia entre nosotros.

El día 5 del actual deberán concentrarse en sus respectivas zonas los 30,000 hombres llamados por el Gobierno de los excedentes de cupo de 1897.

Nos escriben de Caldas de Malavella que el pasado lunes por la noche se organizó una manifestación patriótica, habiendo tomado parte en la misma todo el pueblo, pues se componía de unas 500 personas.

Al llegar los manifestantes á la Plaza de la Constitución, el Sr. Prats dirigió una entusiasta arenga al pueblo, que fué acogida con grandes aplausos y vivas á España, al Ejército, á la Marina y á Cuba española.

En la manifestación figuraba una bandera y el retrato de Mac-Kinley, que fué destrozado y quemado.

El miércoles por la mañana se unieron en indisoluble lazo en esta iglesia parroquial, el joven médico D. Luis de la Trinchería y la bella señorita D.ª Carmen Pi.

Dios les colme de felicidades.

LOS PREFERIDOS.—Entre todas las preparaciones ferruginosas, las PÍLDORAS y el JARABE DE BLANCARD son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso estos son los preparados preferidos por los Médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARÍS, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, al

tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

BLANES

Han dado comienzo en nuestro templo parroquial las funciones del Mes de María, las cuales se celebran con inusitada esplendidez, embelleciéndolas con tiernas plegarias y sentidos cánticos la capilla de música, que interpreta inspiradas composiciones del inteligente maestro de la misma Rdo. Sr. D. Juan Batlle, Pbro.

La concurrencia á estos piadosos cultos es numerosa y distinguida.

El cielo ha concedido á los apreciables esposos D. Mateo Vilá y doña Pilar Ruyra, un hermoso y robusto niño, que ha venido al mundo con toda felicidad.

Sea enhorabuena.

Días pasados el conocido joven, casi niño, señorito Massó, hizo en la playa varias pruebas, con resultados por demás satisfactorios, con un bote de su invención, construido por él mismo, que por sus exiguas dimensiones, pues excede poco de 1'70 metros, ha llamada justamente la atención de cuantas personas han tenido ocasión de examinarlo.

Según se nos dice, ha salido para Madrid, al objeto de celebrar una conferencia con su amigo el Diputado á Cortes por este Distrito D. Antonio Comyn y Crooke, el consecuente republicano y conocido veterinario de esta villa Sr. Vidal.

Han sido presentadas en Gerona, para su aprobación, las listas del repartimiento de consumos correspondientes al actual ejercicio.

Esta es la cuarta vez que va al examen de la superioridad dicho trabajo.

Los profundos rozamientos y disgustos que antes de las pasadas elecciones y después de ellas habían surgido y tomado cuerpo en el círculo de la Amistad blandense antes «Centro republicano,» y que amenazaban dar al traste con la sociedad, han quedado zanjadas *felizmente*, volviendo á reinar la más perfecta cordialidad y armonía entre los republicanos que votaron el candidato de la fusión y los que, faltando á las órdenes de su jefe D. Nicolás Salmerón y Alonso, protegieron y votaron al silvelista oficial D. Antonio Comyn.

Tomen nota de esta nueva alianza los que crean aún en la república y en la seriedad de estos republicanos y saquen después las consecuencias.

En virtud de auto del M. I. Sr. señor Juez del Partido, han debido prestar fianza por valor de mil pesetas cada uno, los señores concejales é individuos de la junta municipal que fueron procesados en méritos de la causa criminal que se les sigue por malversación de fondos públicos.

No dudamos que este proceso, al que dimos el nombre de *imprevisto*, vendrá á parar en un sobreesimiento.

La antigua y arreadada agencia de transportes de nuestros amigos los Sres. Brillas hermanos, ha man-

dado construir sólidos y elegantes carruajes para el servicio de viajeros de esta villa á la estación del ferrocarril y para las excursiones que gusten efectuar los forasteros.

La justa fama que por su puntualidad y buen trato ha adquirido la citada casa, hace innecesario que la recomendemos á nuestros amigos y lectores.

El jueves por la tarde cayó en esta villa un regular chubasco que convirtió la calle Ancha en un lodazal invadible.

TOSSA

Concurrido y brillante, como todos los que organiza nuestra querida sociedad coral «Lo Pensament,» estuvo el concierto dado en la noche del pasado domingo, cuyo programa anunciábamos oportunamente.

Todas las piezas fueron interpretadas con el ajuste y recomendable colorido que acostumbra la citada agrupación coral, habiendo merecido todos los aplausos unánimes del distinguido y numeroso concurso que llenaba el vasto y elegante salón de la sociedad.

«La Marsellesa,» obra de D. J. Anselmo Clavé, ejecutada por primera vez en esta villa, levantó una verdadera explosión de entusiasmos, habiéndose visto obligados los coristas á cantarla por segunda vez, en medio de calurosas aclamaciones patrióticas y de espontáneos vivas á España, á la Marina y al Ejército.

Después del concierto improvisóse un animado baile en obsequio á los invitados, cuya parte moza se entregó á su favorita diversión hasta primeras horas de la madrugada.

La fiesta resultó muy agradable, saliendo de ella por demás complacidos todos los asistentes y muy principalmente los señores socios protectores de «Lo Pensament» á quienes iba dedicado el espectáculo.

Una vez más felicitamos á nuestra laboriosa y siempre aplaudida agrupación coral y á su digno é infatigable director Sr. Bas Bancells, quien, á pesar del tiempo que le absorben la administración de sus fincas y la dirección de sus negocios, tiene siempre espacio para dedicarlo al mayor brillo de la sociedad, cuyo origen se debe á su fecunda iniciativa y que constituye para esta población una incontestable gloria.

El viernes de la semana anterior falleció en su domicilio de Barcelona el propietario de esta villa D. Antonio Moré y Moré, persona muy conocida y generalmente estimada en la comarca.

Reciban su viuda é hijos la sincera expresión de nuestro pésame.

Ha regresado de Cuba, por enfermo, el soldado Miguel Colomer, hermano de nuestros buenos amigos José, Alejo y Francisco, corista el primero y subdirector el último de la distinguida sociedad coral «Lo Pensament.»

Esta asociación, según tiene por costumbre, acordó entregar á dicho joven militar la cantidad de cincuen-

ta pesetas de los fondos recaudados en los conciertos benéficos organizados por la misma.

Conceda Dios pronto y completo alivio al estimado enfermo al que, como músico que es, deseamos verle formar entre los maestros de sección de «Lo Pensament,» de cuyos individuos es entrañablemente querido, así como de su director, del que es aprovechado discípulo.

Sabemos que son muchas las familias de Barcelona y otros puntos que tienen el propósito de veranear en esta villa, cuyas risueñas playas, unidas á la benignidad del clima que en ellas se disfruta, tan favorables son para las personas que pasan el invierno en las poblaciones populosas dedicadas exclusivamente á la agitada vida de bufete.

La sociedad coral «Lo Pensament» pondrá próximamente en estudio una bonita y original americana, letra y música del joven tossense D. Vicente Anglada, maestro de la sucursal que dicha sociedad tiene establecida en San Feliu de Guixols.

El título de esta obra es «La Maquinista tapera» y está dedicada á D. Juan Bas Bancells, maestro-director de «Lo Pensament.»

También tiene en estudio esta asociación artística el aplaudido paso doble «Cádiz» para que pueda figurar en el programa del concierto que se está preparando para el mes de Mayo.

LA SELLERA

La inesperada muerte del Sr. Clos ha causado profunda y dolorosa impresión en este vecindario, no sólo por la estima en que se le tenía y por las consideraciones que justamente había conquistado, sino también por las excepcionales circunstancias en que ocurrió aquélla, ya que en pleno período de convalecencia franca, aunque laboriosa, falleció casi repentinamente el Sr. Clos, víctima de un ataque de angina de pecho.

Testimonio elocuente de las simpatías que aquí gozaba el finado, fué el solemne acto del sepelio, verificado el domingo de Pascua de Resurrección, en el que tomó parte la población en masa, concurriendo asimismo gran número de vecinos de los pueblos colindantes.

Dios se haya apiadado del alma del que fué digno alcalde de esta villa y cariñoso amigo nuestro, y reciban sus apenadas viuda, hijas D.^a Antonia, D.^a Dolores y D.^a Joaquina, hermanos D. José y D.^a Joaquina y demás familia, nuestro profundo y sentido pésame.

La vacante producida en la secretaría de este Ayuntamiento, por consecuencia del sensible fallecimiento del que fué nuestro excelente amigo, D. Salvador Monell (Q. E. P. D.), de cuya pérdida tienen ya noticia nuestros lectores, ha sido cedida en propiedad á los Sres. D. José Ribas y don Juan Oliveras, correspondiendo así á la atención y celo con que procedieron, brindándose á desempeñarla gratuitamente, como así lo hicieron,

durante el largo tiempo que estuvo enfermo el difunto S. Monell.

Mucho nos place consignar esta noticia, que de todas veras celebramos, pues no dudamos que la población entera, y particularmente nuestra primera autoridad local, tendrán repetidas ocasiones de aplaudir la nueva organización dada á las oficinas municipales, á favor de la cual recibirán rápido é inteligente impulso los asuntos comunales confiados á los citados nuevos funcionarios, á quienes enviamos nuestros parabienes por la justa distinción que han merecido.

El día 14 del mes anterior tuvimos ocasión de saludar en esta villa al ilustrado Inspector de la enseñanza primaria de la provincia, D. Adrián Larrea, quien, en cumplimiento de su misión, visitó las escuelas de esta localidad.

Por informes que estimamos fidedignos, podemos afirmar que nuestros centros de enseñanza dieron una prueba más del elevado concepto que aquí gozan y del crédito alcanzado por la buena marcha, disciplina y adelantos de los alumnos que en ellos se observan, resultado forzoso de la laboriosidad y talentos de sus dignos directores Sr. Fabrellas y señorita Fraga.

A nuestros queridos amigos los apreciables consortes D. Calixto Noguera y Taberner y D.^a Dolores Moré y Jou, enviamos nuestro profundo pésame con motivo de la muerte de su padre y padre político, respectivamente, D. Antonio Moré y Moré, ocurrida en Barcelona el día 22 de Abril último.

¡Dios le haya acogido en santa gloria!

SECCIÓN RECREATIVA

CHARADA

Primera primera un cuerpo que se presentare blando; en el *prima cuarta*, en Roma, fallaban los magistrados; dos con dos, ese es un modo de decir, pongo por caso, que una empalizada está á un mismo nivel de palos; tres es hierba que cocida alivia cualquier empacho
Todo llamo á lo que viene de ajeno país ó Estado.

FUGA DE VOCALES

. n . l p . r . f . m . d . l . n . r . d .
q . . . n . n . c . h . y . t . d .
. b . l . s . n . c . . d . n . b . s .
q . . y . . n . v . . p . r . t .

LOGOGRIFO NUMERICO

1	2	3	4	5	6	7	8	—	Político.
2	4	2	6	6	2	6	—	—	Verbo.
2	6	6	5	2	6	—	—	—	»
4	7	3	5	6	—	—	—	—	»
6	5	4	2	6	—	—	—	—	»
4	2	4	2	6	—	—	—	—	»
7	3	5	6	—	—	—	—	—	»
6	7	5	6	—	—	—	—	—	»
2	4	2	6	—	—	—	—	—	»
1	5	6	—	—	—	—	—	—	»
5	8	—	—	—	—	—	—	—	Preposición.
4	—	—	—	—	—	—	—	—	Cifra romana.

(Las soluciones en el número próximo)